

PRIONS AVEC MARIE ET LE PAPE FRANÇOIS POUR LES DISCIPLES-MISSIONNAIRES

*Méditations des mystères du Rosaire à la lumière de
quelques homélies et catéchèses du pape François pour le
zèle missionnaire*



Mise en route : Pas de mission sans Rosaire !

Comme il est beau de redécouvrir la providentielle concordance entre le mois consacré aux « missions » et celui du « Rosaire » : le mois d'octobre. Et pour les disciples-missionnaires du Canada, il y a de quoi voir en cela une grâce, car Notre-Dame du Rosaire est la sainte patronne de ce pays.

En considérant la croissance de cette expérience spirituelle du « Rosaire pour les missions », nous avons, au cours des deux dernières années, respectivement prié avec Marie comme Reine et Mère des missions sous les auspices des messages et enseignements pontificaux. Cette année, en nous accentuant sur les catéchèses du pape François, nous découvrirons dans le Rosaire la prière de Marie et de l'Église tout entière pour les missions — nous devons réaliser aussi qu'il n'y a pas de missions sans Rosaire, car la mission est aussi et avant tout une action priante : celle de la propagation de la foi et de la connaissance de Jésus-Christ. Quoi de mieux que le Rosaire pour méditer cette connaissance des grands moments de la vie du Christ, et en compagnie de sa Mère ?

Laissons-nous transpercer par les extraits d'enseignements du pape François tout au long de ce Rosaire et faisons nôtres les intentions de l'Église, pour les missions, dans la pleine contemplation des mystères joyeux, lumineux, douloureux et glorieux de la vie du Christ, en compagnie de la Vierge Marie.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

LES MYSTÈRES JOYEUX

Premier mystère : L'Annonciation de l'ange Gabriel à la Vierge Marie

« C'est Dieu lui-même qui vient nous visiter pour nous combler de grâces et nous réjouir de sa joie » (Pape François, *Homélie de la célébration pénitentielle avec acte de consécration au Cœur Immaculé de Marie*, 25 mars 2022).

Prions pour que les disciples-missionnaires du Canada et du monde entier soient ouverts aux grâces et à la joie de l'Annonciation afin de les porter à ceux vers qui le Seigneur les envoie.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Deuxième mystère : La Visitation de Marie à sa cousine Élisabeth

« Quand Marie voit clairement ce que lui demande Dieu, ce qu'elle doit faire, elle n'hésite pas, elle ne reporte pas, mais elle va en hâte » (Pape François, *Récitation du chapelet en conclusion du mois marial*, 31 mai 2013).

Prions pour que les disciples-missionnaires du Canada et du monde entier obtiennent de Dieu la grâce de toujours discerner sa volonté et d'agir efficacement et promptement dans les missions.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Troisième mystère : La Naissance de Jésus dans la grotte de Bethléem

« Dieu est né dans une mangeoire comme pour nous rappeler que, pour vivre, nous avons besoin de lui comme du pain à manger » (Pape François, *Homélie pour la messe de la Nativité*, 24 décembre 2020).

Prions pour que les disciples-missionnaires du Canada et du monde entier trouvent toujours en Jésus le pain de leur vie et le partage avec tous les nécessiteux de Dieu.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Quatrième mystère : Jésus est présenté au temple par Marie et Joseph

« Jésus qui va à la rencontre de son peuple. C'est la fête de la rencontre : la nouveauté de l'enfant rencontre la tradition du temple ; Marie et Joseph, jeunes, rencontrent Syméon et Anne âgés. Tout en somme, se rencontre en Jésus » (*Pape François, Homélie pour la Fête de la Présentation du Seigneur et la 23e Journée mondiale de la vie consacrée, 2 février 2019*).

Prions pour que les disciples-missionnaires du Canada et du monde entier se distinguent toujours par un esprit d'ouverture et de rencontre en Jésus-Christ.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Cinquième mystère : Jésus se retrouve dans le temple

« Nous venons d'une histoire tissée de liens d'amour et la personne que nous sommes aujourd'hui ne naît pas tant des biens matériels dont nous avons joui, mais de l'amour que nous avons reçu » (*Pape François, Angélus du 26 décembre 2021*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et tous ceux du monde entier dont la vocation est mal comprise et mal accueillie par les familles biologiques, afin que leur amour pour Dieu et pour leur famille demeure croissant.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

LES MYSTÈRES LUMINEUX

Premier mystère : Le Baptême dans le Jourdain

« Devenir chrétien ce n'est pas un maquillage qui change ta face, non ! Si tu es chrétien, cela change ton cœur » (*Pape François, Audience générale du 29 mars 2023*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et pour tous ceux du monde entier, afin que leur zèle s'enracine dans les engagements baptismaux et la vie nouvelle en Christ.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Deuxième mystère : Les Noces de Cana

« Ô, Jésus, mon amour, j'ai enfin trouvé ma vocation. Ma vocation est l'amour » (*Pape François, Exhortation apostolique, C'est la confiance, 15 octobre 2023*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et pour tous ceux du monde entier, afin qu'à l'exemple de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, sainte patronne des missions, ils trouvent en Jésus leur amour, et le célèbrent dans les noces de la mission.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Troisième mystère : L'Annonce du Royaume et l'invitation à la conversion

« La passion pour l'Évangile n'est pas une question de compréhension ou d'étude, qui sont utiles, mais ne suscitent pas ; elle signifie plutôt passer par cette même expérience de chute et de résurrection que Saul/Paul a vécue et qui est à l'origine de la transfiguration de son élan apostolique » (*Pape François, Catéchèse – la passion pour l'évangélisation, 29 mars 2023*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et pour tous ceux du monde entier, afin qu'ils soient eux-mêmes les premiers témoins de la Bonne Nouvelle et de la conversion qu'ils annoncent.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Quatrième mystère : La Transfiguration

Quand on trouve Jésus, on sent le feu [...] Que le Seigneur nous aide à trouver Jésus, à rencontrer Jésus, et que ce Jésus de l'intérieur, change notre vie et nous aide à aider les autres (*Pape François, Catéchèse – la passion pour l'évangélisation, 29 mars 2023*).

Faisons nôtre cette prière du pape François, pour les disciples-missionnaires du Canada et tous ceux du monde entier, à l'exemple des disciples témoins de la transfiguration du Christ sur la montagne.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Cinquième mystère : *L'Institution de l'Eucharistie*

« Grâce à l'adoration, en restant en silence en présence du Seigneur qui reste avec nous dans l'Eucharistie ; en cultivant avec amour cette communion avec le Christ, le disciple-missionnaire peut devenir un mystique en action » (*Pape François, Message pour la 97e Journée mondiale des missions, 22 octobre 2023*).

Prions pour que les disciples-missionnaires du Canada et tous ceux du monde entier soient de pieux adorateurs du Christ dans l'Eucharistie afin d'y puiser des forces pour la route.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

LES MYSTÈRES DOULOUREUX

Premier mystère : *L'Agonie de Jésus à Gethsémani*

« Aujourd'hui, il y a tant de martyrs dans l'Église, tant de martyrs, car, pour avoir confessé la foi chrétienne, ils sont chassés de la société ou vont en prison » (*Pape François, Catéchèse — La passion pour l'évangélisation, 19 avril 2023*).

Prions tous les disciples-missionnaires du Canada et du monde entier qui connaissent le martyre dans leur mission.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Deuxième mystère : *La Flagellation de Jésus*

« Les martyrs nous montrent que tout chrétien est appelé au témoignage de la vie, même s'il ne va pas jusqu'à l'effusion du sang, en faisant de lui-même un don à Dieu et à ses frères, à l'imitation de Jésus » (*Pape François, Catéchèse — La passion pour l'évangélisation, 19 avril 2023*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et tous ceux du monde entier, afin qu'ils cultivent le sens et l'esprit du sacrifice comme le Christ et les modèles de martyrs qui l'ont suivi.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Troisième mystère : *Le Couronnement d'épines*

« Les martyrs, cependant, ne doivent pas être considérés comme des héros qui ont agi individuellement [...], mais comme des fruits mûrs et excellents de la vigne du Seigneur, qui est l'Église » (*Pape François, Catéchèse — La passion pour l'évangélisation, 19 avril 2023*).

Prions pour tous les disciples-missionnaires du Canada et tous ceux du monde entier, afin qu'ils sachent rapporter leurs efforts et leurs douleurs au Christ et à son Église.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Quatrième mystère : *Le Portement de la croix*

« François Xavier est le saint patron des missions, comme sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus [...] avec eux, commence la première longue série des missionnaires passionnés des temps modernes, prêts à endurer d'immenses difficultés et dangers [...] uniquement animés par le désir de faire connaître le Christ » (*Pape François, Catéchèse — La passion pour l'évangélisation, 17 mai 2023*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et tous ceux du monde entier, afin que la mission constitue la priorité de leur vie, avec ou sans le confort des sécurités sociales, financières, matérielles et technologiques.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Cinquième mystère : *Jésus est crucifié et meurt sur la croix*

« Les Sœurs de la Charité sont présentes au Yémen. Certaines d'entre elles ont souffert le martyre, mais les autres continuent, risquent leur vie, mais vont de l'avant » (*Pape François, Catéchèse — La passion pour l'évangélisation, 19 avril 2023*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et tous ceux du monde entier, afin qu'ils soient courageux et persévérants face aux épreuves.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

LES MYSTÈRES GLORIEUX

Premier mystère : *La Résurrection de Jésus*

« Jésus nous a montré que la mort n'est pas le dernier mot [...] La foi que nous professons en la résurrection porte à être des hommes d'espérance et non de désespoir, des hommes de la vie et non de la mort » (*Pape François, Homélie pour la messe en mémoire des cardinaux et des évêques décédés au cours de l'année, 3 novembre 2017*).

Prions pour tous les disciples-missionnaires du Canada et pour tous ceux du monde entier, afin que dans leur zèle missionnaire, ils portent l'espérance et la vie du Christ ressuscité au monde désespéré par la peur de la mort.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Deuxième mystère : *L'Ascension du Seigneur au ciel*

« L'Ascension nous exhorte à élever le regard vers le Ciel, pour le tourner ensuite immédiatement vers la terre, accomplissant les tâches que le Seigneur ressuscité nous confie » (*Pape François, Angélus – Regina Caeli, 13 mai 2018*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et pour tous ceux du monde entier, afin que leurs missions s'articulent sur la prière et l'action concrète dans le monde.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Troisième mystère : *La Descente du Saint-Esprit au Cénacle*

« La mission est l'œuvre de l'Esprit-Saint. [...] Écoutez l'appel à la mission » (*Pape François, Message pour la 94^e Journée mondiale des missions, octobre 2020*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et pour tous ceux du monde entier, afin qu'ils ne cessent de répondre à leur vocation missionnaire en se laissant guider par l'Esprit-Saint.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Quatrième mystère : L'Assomption de Marie au Ciel

« C'est en s'abaissant pour servir ses frères que l'on va vers le haut et c'est l'amour qui élève la vie. L'engagement de servir ceux qui n'ont rien à donner en retour [...]C'est fatiguant, mais c'est aller vers le haut, c'est gagner le Ciel » (*Pape François, Angélus en la Solennité de l'Assomption, 15 août 2023*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et pour tous ceux du monde entier afin que la Vierge Marie humble et servante, soit une source d'inspiration dans leurs missions.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

Cinquième mystère : Marie est couronnée Reine du ciel et de la terre

« Le Rosaire est la prière qui accompagne tout le temps ma vie. C'est aussi la prière des simples et des saints... C'est la prière de mon cœur » (*Novalis, CD Prier le chapelet avec le pape François, Béatitudes Productions*).

Prions pour les disciples-missionnaires du Canada et pour tous ceux du monde entier, pour qu'ils soient totalement voués à l'intercession mariale dans leurs missions à travers la prière du Rosaire, à l'exemple du pape François.

Sainte Marie, Notre-Dame du Rosaire, priez pour nous !

AMEN

Avec la collaboration de P. Gérald Fabrice Endamena, Prêtre du Cameroun.